

АННОТАЦИЯ

Психологические факторы мускульной дисморфии у мужчин в период ранней взрослости : аннотация к дипломной работе / Дарья Дмитриевна Егоршева; Факультет философии и социальных наук, Кафедра психологии; науч. рук. Ю.Г. Фролова.

Объект исследования – нарушения образа тела

Предмет исследования – психологические факторы мускульной дисморфии у мужчин в период ранней взрослости

Цель исследования – выявление характера взаимосвязи между индивидуально-личностными и социально-психологическими факторами и склонностью к развитию синдрома мускульной дисморфии

Основные результаты. В рамках проведенного исследования была реализована процедура адаптации методики «The Muscle Dysmorphic Disorder Inventory(MDDI)» на русский язык. Процесс перевода и адаптации англоязычного варианта опросника включал следующие этапы: теоретическое изучение синдрома мускульной дисморфии, перевод утверждений опросника на русский язык, проведение пилотажного исследования, разработка окончательного варианта русскоязычной версии опросника, заключительным этапом адаптации опросника «Оценка мускульной дисморфии» стала проверка основных психометрических требований: тест/ ретестовая надежность, критериальная (внешняя) валидность, а также стандартизация тестовых показателей.

В результате полученных данных также было статистически подтверждено влияние индивидуально-личностных (уровень самооценки, самоконтроль, эмоциональная ригидность), а также социально-психологических факторов (контролирующий и конфликтный типы поведения родителей в структуре семейных взаимоотношений) на формирование склонности к мускульной дисморфии.

Ключевые слова: ОБРАЗ ТЕЛА, ДИСМОРФОФОБИЯ, МУСКУЛЬНАЯ ДИСМОРФИЯ, АДАПТАЦИЯ МЕТОДИКИ, ИССЛЕДОВАНИЕ ПСИХОЛОГИЧЕСКИХ ПРЕДИКТОРОВ МУСКУЛЬНОЙ ДИСМОРФИИ.

Psychological factors of muscle dysmorphia in males in early adulthood: resume / Daria Dmitrievna Yegorsheva; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Psychology; scientific adviser Y.G. Frolova

Object of research: body image disorders.

Subject of research: psychological factors of muscle dysmorphia in males in early adulthood.

Purpose of research: to identify the nature of the relationship between the individual and personal, social and psychological factors and a tendency to develop muscle dysmorphia syndrome.

The results. As a result of research it was implemented procedures to adaptation of the method to the Russian language. The process of translation and adaptation of the English version of the questionnaire included the following stages: a theoretical study of muscular dysmorphia syndrome, translating statements of the questionnaire on the Russian language, conduct pilot research, the development of the final version of the Russian-language version of the questionnaire, the final stage adaptation of the questionnaire "Evaluation of muscle dysmorphia" was to check the basic psychometric requirements: test / retest reliability, the criterion (external) validity and standardization of test performance.

As a result, the data was also statistically validated the impact of individual personality (self-esteem, self-control, emotional rigidity), as well as social and psychological factors (controlling conflict and behaviors of parents in the structure of family relationships) on the formation of addiction to muscle dysmorphia.

Keywords: BODY IMAGE, BDD, MUSCLE DYSMORPHIA, QUESTIONNAIRE ADAPTATION, PSYCHOLOGICAL FACTORS OF MUSCLE DYSMORPHIA.